

## Candi Lawang suatu tinjauan arsitektural

Sri Handiman Supyansuri, author

Deskripsi Lengkap: <https://lib.ui.ac.id/detail?id=20156590&lokasi=lokal>

---

### Abstrak

Candi Lawang berada di Kabupaten Boyolali, Propinsi Jawa Tengah. Penelitian mengenai arsitektur Candi Lawang bertujuan untuk mengidentifikasi gaya arsitektur dan memperkirakan bentuk bangunan secara keseluruhan serta kronologi relatifnya. Kemudian karena di Candi Lawang ada inskripsi, maka inskripsi itu dibahas hingga ketingkat penafsiran, sehingga dapat diketahui hubungan antara inskripsi dan arsitektur candinya. Lalu, pengumpulan data dilakukan dengan cara mengumpulkan data kepustakaan dan data lapangan. Penelitian dilakukan berdasarkan ciri arsitektur Candi Lawang yang kemudian dibandingkan dengan candi lain yang mempunyai kemiripan ciri arsitektur dengan Candi Lawang. Pembahasan arsitektur meliputi hakikat pengertian arsitektur bangunan dan seni sama dengan arsitektur. Selain itu, karena pembahasan arsitektur tidak hanya membahas aspek struktur dan teknik bangunannya saja, melainkan juga mencakup aspek sosial dan makna simboliknya, maka dalam penelitian ini dibahas juga hubungan antara Candi Lawang dengan keurbakalaan di sekitarnya serta latar belakang keagamaannya. Pembahasan keurbakalaan lain di sekitar Candi Lawang dimaksudkan untuk lebih memahami keterkaitan ruang space situs yang satu dengan lainnya. Latar belakang keagamaan diteliti dengan cara mengidentifikasi segala temuan di Candi Lawang berdasarkan sifat keagamaannya. Kesimpulan yang diperoleh dalam penelitian ini ialah arsitektur Candi Lawang merupakan arsitektur bangunan masa peralihan dari masa klasik tua ke masa klasik muda. Hal itu ditunjukkan dengan adanya perpaduan ciri dari kedua periode tersebut di Candi Lawang. Lalu, mengenai kronologinya diperkirakan berasal dari akhir abad ke-9 M atau lebih tepatnya berdasarkan penafsiran inskripsi yang kemungkinan candrasangkala yaitu tahun 872 NCI atau 875 M. Kemudian, latar belakang keagamaan Candi Lawang berdasarkan sifat-sifat keagamaan dari berbagai bukti yang ada termasuk dari penafsiran isi inskripsi yang menyebutkan persembahan kepada gunung, maka Candi Lawang ialah bangunan Hindu Saiwa. Masyarakat di sekitar Candi Lawang pun di masa silam sangat mungkin mayoritas memeluk agama Hindu Saiwa karena hampir semua bangunan keurbakalaan di sekitar situ dapat diidentifikasi bersifat Hindu Saiwa. Jadi, kesimpulan mengenai kronologi dari latar belakang keagamaan Candi Lawang sesuai antara kesimpulan berdasarkan arsitektur dengan kesimpulan berdasarkan inskripsi.